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第２４９６回 例 会 令和 6 年 6 月 11日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

点     鐘 … 飯田 貴之 会長 

ロータリーソング … 我 等 の 生 業 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 飯田 貴之 会長 

御 祝 披 露 … 飯田 貴之 会長 

誕 生 祝 … 平幡 照正 会員(6月 6日) 

結婚記念日 … なし 

入会記念日 … 大木 啓嗣 会員(6月 8日) 

 

幹 事 報 告 … 大木 啓嗣 幹事  

 

 

 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

 

次年度クラブ協議会 

 

出 席 報 告 … 出席･プログラム委員会 

 

来週のプログラム（令和 6 年 6 月 18日） 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

五大奉仕委員長退任挨拶 

 

新旧理事役員会・第 12回定例理事会 

 

お食事「常鮨（ちらし）」 

薔薇「ウイリアムアンドキャサリン」 
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 四つのテスト 

  言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 
 

第2495回例会(令和6年6月 4日) 

会長挨拶               飯田 貴之 

プログラミング、親も挑戦を「学ぶ姿」子どもの刺激に 

2020 年度以降に小中高校で順次必修化や拡充がはか

られた「プログラミング教育」。大学入試にも関係する

ようになったが、よく知らない保護者も少なくないだろ

う。学校や家庭での学び方について、デジタル教育の推

進に携わってきた慶応大学の石戸奈々子教授に寄稿して

もらった。 

プログラミングはこれからを生きる人の基礎的な教養

で、今は「読み・書き・プログラミング」の時代といえ

る。私たちの生活や文化、経済などあらゆる場面をコン

ピューターが支え、その仕組みはプログラミングが生み

出している。 

将来どんな生活を送り、どんな仕事に就いても、コン

ピューターとは無縁ではいられない。その仕組みを知っ

ておくことは、よりよく生きるために欠かせない。プロ

グラミングが必修化された背景には、こうした時代の変

化がある。 

プログラミングは目標達成に向けて、筋道を立てて段

取りを考える作業でもあり、論理的思考力や創造性、主

体性を育むことも期待されている。 

小学校では20年度に必修化されたが、新しい教科がで

きたわけではない。国語や算数、音楽といった従来の教

科のなかで学ぶことになっている。例えば算数の授業で、

簡単なプログラミングソフトを使い、正多角形を描くと

いうのは典型的な例だ。何年生のどの教科でどのように

取り入れるかや、学習時間は学校に任されている。成績

は教科そのものへの理解度でつけられるので、プログラ

ミングだけで成績がつくことはない。 

中学校では21年度に拡充、高校では 22年度に必修化

され、それぞれ「技術・家庭科」「情報Ⅰ」でプログラ

ミングを学ぶ。中学ではチャットボットなどネットワー

クを介した双方向性のあるコンテンツの制作、高校では

アルゴリズム、データサイエンスなどに学習が広がる。 

25年1月の大学入学共通テストでは「情報Ⅰ」が新た

に試験科目となる予定で、総合型選抜でプログラミング

を採用する大学も出てきた。 

それでは家庭ではどのように学べばいいか。昔は「パ

ソコンの真っ黒な画面に言語を打ち込む」という難しい

イメージがあったが、今ではタブレット端末やスマート 

フォンで気軽に取り組めるようになった。 

まずは子どもや初心者用に複数公開されているプログ

ラミングのアプリを試すといい。ブロック状のものを並

べるだけでアニメーションやゲームが作れるなど、無料

のツールが豊富にある。プログラミングでロボットを動

かすといった玩具も多く販売されている。 

ノウハウを紹介する書籍や絵本、オンラインの教材は

多数あり、国内外の人と作品を共有して感想を言い合っ

たり、助言をもらったりするサイトもある。生成 AI（人

工知能）を先生役にすることもできる。 

自分でどんどん学びを深めることができるため、大人

顔向けのスキルをもち、独自にプログラミング言語を作

ったり、コンテストに出場したりする子どももいる。 

ぜひ親も挑戦してほしい。親の「学び続ける」姿勢が

子どもにとっても刺激になるからだ。 

今の子どもたちは大きく変化する社会のなかで、常に

知識や技術をアップデートしていくことが求められてい

る。大人になってもプログラミングを楽しみ、目標達成

に向けて試行錯誤する姿を見せることで、こうした姿勢

を養うことができるのではないか。 

子どもに苦手意識があったり、興味がなかったりする

場合は、好きなことにひき付けるといい。例えば音楽が

好きであれば、プログラミングで作曲し、いろんな楽器

の音色で曲を奏でてみる。テクノロジーが自分のアイデ

アを大きく広げてくれる楽しさに気づいてくれるかもし

れない。 

子どもが希望すれば、プログラミングの教室や体験講

座に参加することもできる。詳しい人のサポートを受け

たり、3D（3 次元）プリンターやドローンといった家庭

では用意しにくい機器を使えたりするメリットもある。 

最後に注意点について触れておきたい。子どもが ICT

（情報通信技術）を使い、インターネットで様々な人と

交流するようになることに、不安を感じる保護者は少な

くないだろう。 

有害なサイトなどから遮断するフィルタリングをかけ

たうえで、子どもと話し合って、健康的な生活を守り、

ネット上のトラブルを回避するためのルールを作るとよ

い。「深夜は使わない」「SNS で他の人の作品の悪口を

言わない」などが考えられる。 

規制するのは簡単だが、子どもは将来にわたってデジ

タル機器を使い、ネット社会とともに生きていく。プロ

グラミングを通し、安全に楽しく過ごすリテラシーを育

んでほしい。 

私の感想 時代ですねー(残念ながら私には、難しいで

す) 

経営者100の言葉 

「身を粉にするな、頭を粉にせよ。 

最悪の後には、必ず最善がある。」 

藤田 田（日本マクドナルド創業者） 
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幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

・自然共生サイト認定講演会のご案内 

(千葉南ＲＣより) 

・財団室NEWS 2024年6月号 

・RID2790新クラブRI承認のお知らせと、クラブアド

レス変更のお知らせ 

・2024年6月｜ロータリー親睦活動月間 

・2024年決議審議会決議案の郵便投票結果について 

・米山奨学生研修会案内 

・浦安ベイＲＣ特別例会ご案内        受領 

２・ガバナーエレクト事務所より 

寒郡GEご出演の千葉コミュニティTV YouTube配信の

お知らせ                  受領 

３・銚子市国際交流協会より 

2024年度定期総会資料の送付         受領 

４・第 74回社会を明るくする運動銚子市推進員会より 

社会を明るくする運動市内パレード終了及び“第 74

回社会を明るくする運動”市内啓発活動（ご案内） 

                受領 

５・例会変更のお知らせ 

八日市場ＲＣより 

6／18(火) 点鐘18：30「マイステイズプレミア成田」 

さよなら例会のため 

6／25(火) 定款により休会         受領 

旭ＲＣより 

6／21(金)→6／23(日)～24(月)  

親睦旅行（茨城県～東京） 

6／28(金) 点鐘18：00「なみ川」夜間例会  受領 

銚子ＲＣより 

6／12(水) 点鐘18：00「絶景の宿 犬吠埼ホテル」 

 夜間移動例会・新旧クラブ協議会 受領 

佐原香取ＲＣより 

6／17(月) 点鐘19：00 さよなら例会 

6／24(月) 休会              受領 

☆会報受領  銚子ＲＣ  八日市場ＲＣ 

第 8グループガバナー補佐退任挨拶 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

網中 吉郎 ガバナー補佐 

 

 

 

 

 

 

 

 

藤﨑 一成 補佐幹事 

卓 話 

「私のガン体験記」 

 第8グループガバナー補佐 網中 吉郎 氏 

私は、人間ドックをはじめ検査らしいことはしたこと

がなく、半年に一度の血液検査のみをしてきました。Ｐ

ＳＡという前立腺の腫瘍マーカーが３年位前から基準値

4.0ng/ml よりは若干高めで推移してきたを承知はして

いましたが、令和4年11月初めのＰＳＡ値が半年前に比

べ大幅に上昇（10.5）していることがわかりました。さ

すがにこれはまずいと思い、先生の勧めもあり旭中央病

院への紹介状を書いて頂きました。 

初診は11月中旬で、血液、尿、心電図、レントゲン検

査をし、その時のＰＳＡ値は 7.2でした。12月にはＭＲ

Ｉ検査等があり、最終的な診断のために翌年の令和 5年

2 月 1日に一泊入院をして針生検（前立腺に針を刺し細

胞を取りガンの有無を調べる）をしました。 

そして、2月27日の診察で担当医師から前立腺がんで

あるとの確定診断を受けました。私自身はそんなに驚き

はしませんでした。「やっぱりあったか」という感じです

が、妻のガッカリ度ははるかに大きなものでした。ただ

その時私は、どうせガンになるのならもっと早ければガ

バナー補佐を受けずに済んだかも？と邪悪な考えが頭を

かすめました。全く恥ずかしい限りです。 

他のガンでは骨への転移はかなり進行してからですが、

前立腺がんは最初に骨への転移（70～90％）が起こりや

すいという特徴があります。転移の有無により治療方法

が違うので、骨シンチグラフィー検査を受け、骨への転

移がないことがわかり少し安心しました。 

そうなると、あとは治療方法です。ガンの治療方法は

色々ありますが、基本的には①手術（全摘出）②放射線

療法の選択になります。数年前にロボット手術による全

摘出をした友人の体験談も参考にし、放射線による治療

を受けることに決めました。 

放射線治療にも①外部照射線療法（体の外から放射線

を当ててガンを死滅させる）と②内部照射療法（放射性

物質を前立腺に埋め込み内部から放射線を当てる小線源

療法）があります。私は前立腺以外の被曝率の低い小線

源療法を考えていましたが、千葉県内にはその実施医療

機関がなく、また、周辺臓器への影響が少ない重粒子線

治療も京葉地区にしかないことなどから、通院可能な旭 
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  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
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中央病院での外部照射療法を受けることにしました。

田舎暮らしの私には治療の選択肢が限られ、地域によ

る医療格差を感じざるを得ません。 

外部照射療法は手術より体への負担が少ないので

すが、治療の期間が長く、38回の通院治療が必要で約

２か月間に及ぶことがデメリットといえます。私のガ

ン治療は、ホルモン療法でガンの増殖を抑えながら順

番を待ち約１年後になりました。今年の 4月 1日から

毎日休みなく 38日間通院治療を続け、先週の 5月 27

日をもって治療を終えることができました。前立腺の

周囲の臓器への放射線の影響による副作用として、私

の自覚したものは夜間頻尿、尿意切迫感です。これら

も治療後 1～2 カ月で治まるようです。前立腺がんは

進行が遅いガンと言われていますが、転移前の治療が

肝要ですので、男性諸氏には是非ＰＳＡ値に気を配っ

ていただければと思います。健康が一番！ 

―――ニコニコ――― 

第 8グループガバナー補佐 網中吉郎氏 

 今月でガバナー補佐としての任期が満了となりま

す。飯田会長はじめ会員の皆様には多大なるご協

力をして頂き、ありがとうございました。 

飯田貴之会長 

 第 8グループゴルフコンペお疲れ様でした。無事

終えることができました。網中ガバナー補佐の始

球式ナイスでした。 

藤﨑一成君 

 6 月 7 日(金)の日本経済新聞朝刊にＭＤＲＴ大同

会の一面広告が掲載されることになりました。私

めの顔写真も載るようです。 

皆様方の御支援・御愛顧に感謝申し上げ、さらな

る職業奉仕に邁進して参ります。 

石毛園子君 

 創立記念例会のビンゴゲームで１位をとらせて頂

きました。 

澤田武男君 

 昨日、成田山へ行って来ました。 

長谷川弘君 

 私の気持ちです。 

板倉裕美子事務局員 

 創立記念例会に参加し、とても楽しかったです。 

米山奨学金交付 

柳 時源 君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

臨時理事会開催及び持回り決議 議事録 

日  時 令和 6年 6月 10日(月) 11：13 

通知方法 事務局よりファクシミリにて送信 

議  題 

1・千葉科学大学留学生交流会の件    承認 

 

 

  前 回 の 例 会 （６／４） 報 告 

 

点   鐘  飯田 貴之 会長 

 

出席報告 

会員総数 ２８ 名  出席規定除外数 ３ 名 

出席者   １６ 名  出席率     ６４．００ ％ 

５月２１日        確定出席率  ８０．７７ ％ 

 

来訪ロータリアン  なし 

欠席者  なし 

メークアップ  なし 

 

スモールコイン BOX      小 計 ￥  １，６０８－ 

累 計 ￥ ５７，０６２－ 

ニコニコBOX          小 計 ￥ ３２，０００－ 

累 計 ￥２９０，０００－ 


